

«Pontevedra is very famous»

► Tres estudiantes europeos de Erasmus Plus residentes en la ciudad ejercerán de guías turísticos atípicos en Noites Abertas ► Lores y Gómez Junquera los recibieron en el Concello

CHUS GÓMEZ

✉ cgomez@diariopontevedra.es

PONTEVEDRA. «Estuve en Roma el otro día... ¡Una vergüenza! ¡Asfaltaron los bulevares para poner los coches encima!», exclamó Miguel Anxo Fernández Lores, incrédulo ante semejante ataque a su modelo urbano en una de las ciudades más veneradas del mundo. Lo hizo ayer en la recepción de tres estudiantes europeos -una de ellos italiana, quien le dio la razón en su furibunda crítica-, en la que ejerció una de sus facetas favoritas, la de vendedor de Pontevedra y su modelo de ciudad en el que la calle «non pode ser un ambiente hostil».

Lores, quien intercaló gallego y castellano con palabras chapurreadas en inglés, y el concejal de Xuventude, Demetrio Gómez Junquera, ejercieron de anfitriones de Lorena (Italia), Nóra (Hungría) y Rihards (Letonia), tres jóvenes estudiantes que participan en el programa Erasmus Plus, a través de la Asociación Galega de Formación do Profesorado.

Lorena llegó a Pontevedra en febrero, por lo que se siente prácticamente integrada en la ciudad y ya ha participado en varias actividades de Noites Abertas, donde ahora impartirá un taller de baile deportivo, además de la iniciativa 'Cita con Europa'. Según explicó ella misma, se trata de aportar «cosas que no se aprenden en una guía turística» convencional a quienes tengan interés en «saber cosas de otros países». Las recetas de cocina serán una alternativa para conocer otras culturas, además de curiosidades y «evitar gestos equívocos», en lo que Lores le dio la razón e incluso explicó gestualmente por qué en Portugal no se le pueden pedir «palitos» a un



Lorena, Nóra y Rihards con Lores y Demetrio Gómez en el despacho del alcalde. DAVID FREIRE

camarero.

Nóra y Rihards acaban de aterrizar en la ciudad y apenas conocen el idioma ni la idiosincrasia local. El joven letón eligió su destino después de conocer a «muchísima gente de Pontevedra en Chipre en un intercambio juvenil». Tampoco habían visto nunca el Metrominito, «el primer mapa peatonal de Europa», apostilló el alcalde. «¡Claro! La idea es nuestra y nos

piden autorización para utilizarla en ciudades como París y Florencia. Pontevedra is very famous».

La vigesimosexta edición de Noites Abertas será una de las aportaciones de los tres jóvenes a su vida en Pontevedra, ya que también colaboran con la asociación Vaipolorío (el pasado viernes estuvieron recogiendo basura en el río Gafos), la Escola de Batukada y el Comedor de San Francisco.

«Esta opción está enfocada a la juventud -explicó el intérprete, implicado en Noites Abertas-. Antes de elegir una carrera o después de acabarla se toman un año sabático para realizar un proyecto de voluntariado y ayudar a la gente» con el apoyo de Europa». Porque Erasmus no es sinónimo de fiesta continua y un curso perdido. La visita no podía terminar sin un regalo para los invitados. Cada uno se llevó un disco del Festival Internacional de Jazz e Blues de Pontevedra, una camiseta de Ravachol «disfrazado de Batman», dijo Lores torciendo el gesto, y varias revistas sobre el modelo urbano, como 'Better on foot' (Mejor a pie). «A nivel de modelo urbano todo el mundo mira a Pontevedra».

Fernández Lores: «Estuve en Roma el otro día. ¡Una vergüenza! ¡Asfaltaron los bulevares para poner los coches encima!»

Vaipolorío, el Comedor de San Francisco y la Escola de Batukada son otras de las entidades con las que colaboran los jóvenes

O alumnado do Xunqueira II descobre o segredo dunha vida saudable

PONTEVEDRA. Adestrar aos escolares nos efectos saudables dunha boa alimentación e da actividade física é o obxectivo dunha colaboración entre a Concellería de Educación e deportistas locais. A presenza do lateral esquerdo do Teucro Dani Hernández foi o principal aliciente da xornada de onte no CEIP Xunqueira II.

O concelleiro de Educación, Agustín Fernández, estivo no centro para comprobar o funcionamento do ciclo 'Saúde, alimentación e actividade física', que está a celebrarse en media ducia de colexios. Durante as charlas,

os rapaces de 3º e 4º de Primaria terán participado nun programa co que se tenta concienciar contra a vida sedentaria e a alimentación inaxeitada, baseada na comida rápida e os doces industriais.

Fernández subliñou que involucrar aos deportistas locais coa promoción do deporte e a saúde nos centros educativos é unha estratexia idónea. Os rapaces poden proxectar nun referente concreto o que, doutro xeito, sería unha simple cuestión teórica sobre a importancia da saúde e a actividade física.

Cada un dos obradoiros está



Tino Fernández e Dani Hernández na charla de onte. DAVID FREIRE

formado por grupos de 25 alumnos e consiste nunha charla moi amena, reforzada por figuras de referencia do deporte local. A cada neno entrégaselle un lote de merenda saudable composto por un bocadillo, unha froita, iogur e

auga. O profesorado recibe tamén material didáctico para seguir a traballar na aula. Os outros colexios beneficiados son Álvarez Limeses, San Bieito de Lerez, Parada (Campano), San Martiño (Salcedo) e A Carballeira (Lourizán).



Sardiña, Román y González. A.E.

Un congreso sobre 'Xénero e identidade' reúne a 200 psicólogos en Pontevedra

MARINA ABILLEIRA

PONTEVEDRA. Un total de 200 profesionais da psicología se darán cita mañana e o próximo sábado en o Pazo da Cultura para participar en las XIX Xornadas da Sección de Psicología e Saúde, que en esta ocasión levan por título 'Xénero e identidade: olladas desde a clínica».

La actividad, organizada por el Colexio Oficial de Psicología de Galicia con la colaboración del Concello y la Deputación, se suma a la larga lista de congresos organizados en la ciudad durante este año.

Según explicó la concejala de Promoción Económica, Carlota Román, en 2014 Pontevedra ha acogido 22 eventos de estas características.

«Hemos acertado al apostar por un Pazo da Cultura de tamaño medio y al poner en marcha una política activa de captación de encuentros profesionales. A pesar de la crisis en el sector congresual, Pontevedra sigue manteniendo un volumen elevado», señaló.

ENCUENTRO. Las jornadas de este fin de semana permitirán generar un punto de encuentro para profesionales de la psicología y comunicar a la sociedad el trabajo que desarrolla día a día este colectivo.

Javier Sardiña Agra, presidente de la Sección de Psicología e Saúde del Colexio de Psicólogos de Galicia, puso de manifiesto la importancia de la labor de estos profesionales y destacó que en épocas de crisis «no hay que dejar de dar relevancia a la psicología», dijo. «Es misión de todos reclamar a las administraciones que no se desatienda esta área».

Por su parte, la presidenta del comité científico de las jornadas, Estrella González, precisó que no se trata de un congreso sobre violencia de género, sino que «va a permitir un intercambio de conocimientos y experiencias clínicas sobre el impacto que el género tiene en nuestra vida: si afecta a las psicopatologías y al proceso de enfermarse o estar sano, la influencia que tiene en la construcción de la identidad, etcétera».